

Fundación Moeve se une al Proyecto Ciudad Santa Cruz de Tenerife para diseñar el futuro sostenible de la capital

- **Un esfuerzo conjunto con el Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife, en el que participa Fundación Metrópoli, para diseñar una ciudad del futuro sostenible y competitiva**
- **La firma de un acuerdo de colaboración entre Fundación Metrópoli y Fundación Moeve facilita el inicio del proyecto**
- **El proyecto se basa en una metodología testada en más de 50 ciudades del mundo**

Santa Cruz de Tenerife, 19 de diciembre de 2024. – Fundación Moeve se ha incorporado hoy al Proyecto Ciudad Santa Cruz de Tenerife, una iniciativa transformadora liderada por el Ayuntamiento capitalino, que, junto a Fundación Metrópoli como socio de conocimiento, aspira brindar a la ciudad un diseño de ciudad inteligente y sostenible que responda a sus retos actuales y de futuro.

Y lo hará aprovechando los componentes de excelencia y los valores únicos de la ciudad e identificando iniciativas clave que impulsen la competitividad, la diversificación productiva, la sostenibilidad ambiental y cultural, además de la cohesión y el desarrollo social de la población.

En un acto celebrado esta mañana en el Consistorio, la directora de Fundación Moeve, Teresa Mañueco, y el presidente de Fundación Metrópoli, Alfonso Vegara, firmaron un convenio de colaboración, acompañados por el alcalde de la ciudad, José Manuel Bermúdez, y el primer teniente de alcalde y concejal de Planificación Estratégica, Sostenibilidad Ambiental y Servicios Públicos, Carlos Tarife.

El proyecto busca diseñar un modelo de ciudad capaz de mejorar sus ventajas competitivas, que logre la cohesión y el equilibrio social, comprometida con la innovación, la mejora de las oportunidades de empleo, la cultura y la calidad de vida, entre otros aspectos.

La investigación asociada, que permitirá diseñar la ciudad del futuro, está basada en una metodología de estudio propia de Fundación Metrópoli a

partir de su experiencia en más de cincuenta ciudades y territorios repartidos por todo el mundo.

Se trata de una oportunidad para elaborar un proyecto de territorio avalado por un fuerte respaldo social e institucional. Permitiendo así orientar, en función de objetivos comunes y consensuados, la actuación de las iniciativas locales públicas y privadas, coordinando las intervenciones sectoriales a realizar en el territorio desde los ámbitos regional y nacional.

Para ello, las tres entidades implicadas identificarán y fomentarán la creación de alianzas con empresas y otras instituciones para que puedan contribuir al desarrollo integral del plan de trabajo del proyecto, compartiendo información, conocimiento, experiencia y nuevos métodos para impulsar la innovación y la sostenibilidad en el diseño sostenible de la capital.

En una primera fase, Fundación Metrópoli llevará a cabo un análisis integral del territorio, abarcando aspectos como los planes y proyectos en marcha, el diseño urbano, el sistema ambiental, y la estructura social y productiva. Este análisis culminará en un diagnóstico técnico inicial, que será validado en un foro con los actores clave de la ciudad. En una segunda fase, tras el diseño conceptual de las hipótesis de proyectos estratégicos, que serán evaluadas en un segundo foro ciudad, se elaborará el documento final que integrará todas las conclusiones del Proyecto Ciudad.

El alcalde de Santa Cruz, José Manuel Bermúdez, aseguró estar “muy contento con este proyecto que implica a estas dos fundaciones que son garantía de hacer las cosas bien, un proyecto que contará con colaboración público-privada y con la opinión de la ciudadanía para transformar y mejorar nuestro entorno urbano de cara al futuro” y aseguró que “Santa Cruz es fruto de 536 años de aciertos y errores, y que ahora queremos que el futuro de la ciudad parta del mayor número de aciertos y oportunidades”.

Por su parte, el presidente de Fundación Metrópoli, Alfonso Vegara, explicó que “las ciudades son los motores de la economía global, de ahí la importancia de un proyecto para afrontar grandes retos en materia de cohesión social, empleo o competitividad”, mencionó ejemplos de éxito de ciudades en las que han trabajado y aseguró que “Santa Cruz cuenta con espacios en el tejido urbano que se pueden reconvertir con la alianza entre sectores público privados para atraer inversión internacional”.

Durante la firma del convenio suscrito esta mañana, la directora de Fundación Moeve, Teresa Mañueco, destacó que “estamos ante un proyecto único e

ilusionante. Nuestra Fundación quiere contribuir a facilitar el camino de Santa Cruz hacia una mayor sostenibilidad de la ciudad que vio nacer a Cepsa, recientemente transformada en Moeve, hace ya 95 años. Igual que la ciudad ha visto crecer y desarrollarse a la compañía y a su fundación, ahora queremos ayudarla a que alcance su mejor versión a través del diseño de la ciudad del futuro, a transformarse para convertirse en un referente de desarrollo sostenible” afirmó.

Por su parte, el concejal de Planificación Estratégica, Sostenibilidad Ambiental y Servicios Públicos, Carlos Tarife, señaló que “hoy es un día importante porque muchas veces nos centramos en el ya y lo cierto es que cuando hay que planificar a largo plazo hay que parar para pensar y tener un mejor Santa Cruz”.

Además, el edil indicó que “es un proyecto ambicioso donde esperamos que salgan grandes ideas para la Santa Cruz de los próximos 15 o 20 años. Se trata de traer modelos de transformación urbana de éxito y adaptarlos a nuestra ciudad”.

Fundación Metropoli es un centro de excelencia internacional dedicado a la investigación, el arte, la tecnología y la innovación en el ámbito urbano. Su misión es contribuir al desarrollo sostenible de ciudades y territorios, mejorando su competitividad, calidad de vida y sostenibilidad.

Lleva desde 1997 colaborando con diversas ciudades en todo el mundo, aplicando su filosofía de "Territorios Inteligentes" para generar proyectos de alto impacto. Su enfoque integra inteligencia urbana y tecnología digital en el diseño de ecosistemas regionales, ciudades, paisajes urbanos, arquitectura y diseño. Su metodología "Cities", que ha sido aplicada en más de 50 ciudades globales, entre ellas Singapur, Medellín, Yokohama y Casablanca, busca definir visiones de futuro participativas y desarrollar proyectos estratégicos clave para la transformación urbana.

En España, ha colaborado en la transformación urbana de ciudades como Madrid, Bilbao, Málaga, Alicante, Alcobendas y Tres Cantos, para mejorar su competitividad y desarrollo urbano.

Fundación Moeve es una entidad de interés general y sin ánimo de lucro, orientada a ser un agente transformador en el contexto de la transición ecológica. Los ámbitos estratégicos de Fundación Moeve son tres: Personas, para procurar el bienestar general de la sociedad, Biodiversidad, a través de proyectos centrados en el cuidado y restauración de los ecosistemas, especialmente de humedales, e Innovación Social, para ser motor e impulsor de la transformación en la transición ecológica.

Fundación Moeve - Canarias

comunicacion.canarias@moeveglobal.com

www.fundacion.moeveglobal.com

T +34 922 602 707

M +34 676 612 371